

DECLARACION FINAL VIII FORO EUROPEO DE FUERZAS DE IZQUIERDA, VERDES Y PROGRESISTAS



Left, Green, Progressive
**EUROPEAN
FORUM**
Budapest
8-10 NOVEMBER 2024

1. Para construir una Europa de progresos, socialmente avanzada defendemos un reparto equitativo de la riqueza, servicios públicos universales y de calidad, y la propiedad pública del patrimonio común, para lograr una sociedad más justa, participativa, y planificada de forma democrática. El acceso a la vivienda digna, asequible y adecuada al clima debe ser un derecho y no un lujo, la cobertura de la seguridad social en materia de sanidad, pensiones y desempleo debe ser universal, es decir, un derecho aplicable a todas las personas en Europa. Esto implica un uso diferente del dinero por parte de las empresas, los bancos y el BCE.

El derecho a unas condiciones de trabajo dignas, a empleos seguros y una formación permanente bien remunerada son fundamentales, reforzando los derechos sindicales, con cláusulas sociales en los contratos públicos, aumentando los salarios y los derechos sociales, acabar con la brecha laboral y mejorar el entorno y las condiciones de trabajo. Queremos empleos de calidad y el derecho a una pensión digna a partir de los 60 años proporcionada por entidades publicas eficientes.

Defendemos el acceso gratuito y universal a la asistencia y el

fortalecimiento de los sistemas sanitarios públicos para reducir las desigualdades sociales. Queremos servicios públicos modernos con suficiente personal, sin burocracia, con gestión participativa y que satisfagan las necesidades de las personas usuarias.

Una de las cuestiones básicas de nuestra sociedad es asegurar a toda la población la educación de alto nivel, gratuita, libre, igualitaria, liberadora y emancipatorias, sin presiones religiosas, oscurantistas o del mercado económico.

La escasez de vivienda social asequible y de calidad representa una crisis urgente en toda Europa que requiere una acción inmediata y decisivas. Se han de tomar medidas e iniciativas a nivel europeo, para utilizar los recursos financieros en función de las necesidades de cada persona y no de los intereses financieros. Pedimos que se establezca un programa europeo de vivienda social, apoyado por políticas económicas y sociales que refuercen la inversión pública en viviendas sin ánimo de lucro. Exigimos regulaciones transnacionales para especular.

Hacer frente a la crisis social debe ser una prioridad absoluta. Por ello, nos oponemos a retomar la política de austeridad liberal tal y como pretende la Comisión Europea que se plasma por una parte en medidas liberales que favorecen a las clases dominantes y recortan derechos humanos, de ciudadanía, económicos y sociales a los pueblos europeos al tiempo que aumentan el gasto militar en detrimento de fondos que deberían dedicarse a gastos sociales, igualdad y creación de empleo.

Queremos ganar poder sobre el dinero, desarrollar los servicios públicos, la cooperación, el empleo eficiente y de calidad en las empresas y rechazar la competencia libre y no distorsionada. Esto se aplica tanto dentro de la UE como con el resto del mundo. Queremos la soberanía popular sobre el dinero para otros objetivos sociales, a diferencia de la UE actual, que responde a las necesidades del capital. Una forma de hacerlo sería crear un Fondo Europeo para financiar los servicios públicos mediante préstamos a los gobiernos a interés cero, financiados por el BCE.

2. Consideramos la crisis climática como una emergencia que hace necesario una respuesta integral que se base en una transformación ecológica, energética e industrial. La Union Europea debe actuar sin demora ante la emergencia climática y social. Es esencial alejarse del modelo que se sostiene en las energías basadas en el carbono, garantizando al mismo tiempo la creación de empleo. Esto implica una transformación social de los modelos de producción y consumo para lograr la neutralidad climática en 2040, y cumplir los objetivos de desarrollo sostenible de las Naciones Unidas. Necesitamos objetivos medioambientales más ambiciosos y una planificación ecológica para garantizar una transición justa.

3. Abogamos por la Europa de la paz y la solidaridad, con una perspectiva pacifista que aborde los conflictos desde el dialogo y las soluciones diplomáticas. Una Europa que plantee un enfoque alternativo del modelo de Seguridad desde una nueva visión basada en el reconocimiento de que ningún Estado, puede estar verdaderamente seguro, a menos que el resto compartan el mismo nivel de seguridad.

Condenamos firmemente las políticas europeas contra migrantes, refugiados y refugiadas: el derecho de asilo y la libertad de circulación deben convertirse en las características fundamentales de la Europa que queremos, y lucharemos contra las políticas propuestas por el Pacto sobre Inmigración y Asilo de Ursula von der Leyen, que pretenden prohibirlos. Esto significa abordar las causas de la migración y desarrollar una nueva política de codesarrollo con los países afectados.

No queremos que Europa forme parte de la nueva Guerra Fría, ni que se convierta en un campo de batalla donde esta discurra. Nos oponemos al dominio militarista de la OTAN sobre la UE y sus Estados miembros, al aumento de los presupuestos militares y de guerra a expensas de los gastos sociales, a la rápida militarización de la política, la economía y las mentes, en su lugar queremos ver a Europa emancipada de los mandatos de EE. UU. Y la OTAN, libre de mandatos de potencias exteriores.

Las guerras y conflictos bélicos, sirve a los interés del capital financiero que se beneficia de ellas. Mientras dure estas guerras, cada día morirán más civiles inocentes. Por ello exigimos que se ponga fin a la violencia mediante, negociaciones para llevar una paz duradera a Ucrania, en el marco de Naciones Unidas.

De la misma manera exigimos salidas justas y negociadas de los conflictos bélicos que se extienden por diversas zonas del Planeta, Somalia, Yemen, Siria, Sáhara Occidental, etc. La existencia ulterior desarrollo de armas nucleares y el hecho de que su uso sea considerado abiertamente por las potencias nucleares, hace del desarme una necesidad de primer orden si la Humanidad quiere sobrevivir.

El atentado de Hamás del 7 de octubre, que condenamos enérgicamente, no justifica la guerra emprendida por Israel. Exigimos un alto el fuego inmediato en Oriente Próximo y el fin de la agresión israelí en Palestina. Pedimos la liberación de todos los rehenes israelíes y presos políticos palestinos, así como la entrega de ayuda humanitaria a la población de Gaza, la reconstrucción de todo lo destruido por el ejército israelí y el retorno de todos los palestinos desplazados. Reafirmamos que el establecimiento de una paz duradera en la región exige el fin de la ocupación, la colonización y el régimen de apartheid que sufre el pueblo palestino, junto con el reconocimiento de un Estado palestino viable y plenamente soberano en las condiciones definidas por las resoluciones de las Naciones Unidas, de reconocimiento de dos Estados.

Expresamos nuestra solidaridad con el pueblo saharauí, privado desde hace décadas del derecho a vivir en su propio territorio, sufriendo la represión a manos de las fuerzas de ocupación, y exigimos el respeto de las resoluciones de Naciones Unidas en favor de la autodeterminación y la determinación de un referéndum en el Sáhara Occidental.

Exigimos que se ponga fin a la ocupación de Chipre y la reunificación del país de conformidad con las resoluciones de las Naciones Unidas.

Exigimos el fin de las intervenciones militares turcas en el noreste de Siria, el norte de Irak y Sinjar, y el fin de la opresión de los kurdos y el pueblo turco en Turquía. Exigimos a Turquía la liberación de todos los presos políticos y la aplicación de las decisiones del Consejo de Europa y del Tribunal Europeo de Derechos Humanos. Hay que poner fin a la represión de la política democrática y de los representantes electos. Una solución justa y democrática de la cuestión kurda, que dura ya décadas, requiere diálogo y negociación, no aislamiento, encarcelamiento y violencia.

Este octavo Foro se suma a la moción aprobada en la ONU por la que se pide el fin del injusto e ilegal bloqueo que EEUU lleva decenas de años sometiendo a Cuba y a la vez se exige se saque a este País de la lista de estados patrocinadores del Terrorismo.

Apoyamos la busca la paz y la autonomía en África. Es hora de reconstruir las relaciones africano-europeas sobre la base de la igualdad y la solidaridad, para construir un futuro en el que la paz y la dignidad prevalezcan sobre la violencia y la dominación.

Aspiramos a un nuevo orden económico internacional basado en los derechos de los pueblos y rechazamos toda hegemonía monetaria mundial. Reclamamos soluciones cooperativas, democráticas y no hegemónicas para la financiación conjunta de la transición ecológica y los servicios públicos en todo el mundo.

4. El feminismo de clase impugna al sistema capitalista y patriarcal y evidencia la contradicción capital vida. Apuesta por una alternativa contraria a la economía basada en la explotación de los seres humanos y propone una sociedad libre de violencias machistas que permita un desarrollo humano emancipador para todas las personas en igualdad y armonía con la naturaleza: es la economía basada en el cuidado de la vida. Los movimientos feministas, combaten las violencias machistas y la desigualdad que sufren las mujeres y sus hijos lo largo de sus vidas, y exige una legislación amplia y un marco político para abordar todas las formas de violencia machista. El movimiento feminista, junto al movimiento ecologista, son motores del cambio político de transformación social en Europa,

por eso la derecha y la extrema derecha atacan sistemáticamente a los derechos de las mujeres y a las personas LGBTQIA+, y niegan el cambio climático.

Este Foro plantea que la perspectiva feminista sea un criterio para las políticas económicas, ecológicas y sociales de la UE, así como para la atención sanitaria, el cuidado, la educación y la cultura. Para iniciar la transición feminista en Europa.

Defendemos los derechos sexuales y reproductivos de todas las mujeres en Europa y los derechos básicos al matrimonio para todas las parejas. El reconocimiento jurídico de las identidades LGBTQIA+ debe incluirse en las razones para conceder asilo.

Junto a los movimientos feministas queremos impulsar la inclusión del derecho a decidir sobre nuestro propio cuerpo y nuestra maternidad en la Carta Europea de Derechos Fundamentales y que se reconozca el apartheid de género en el derecho internacional para que las mujeres y las personas LGBTQIA+ que lo sufren como en Afganistán sean acogidas como refugiadas y protegidas en Europa.

5. Somos conscientes de la necesidad de abordar e integrar activamente las necesidades los sueños, las preocupaciones y las perspectivas de los jóvenes y los estudiantes, impulsando su protagonismo en los planes, campañas y acciones de las fuerzas de la Izquierda Europea, Verdes y Progresistas, y haremos de ello un punto de atención específico para los próximos años.

6. El ascenso de la extrema derecha en las elecciones al Parlamento de la Unión Europea ha tenido continuidad en sucesivas elecciones estatales y regionales en diversos países europeos. Este ascenso es el reflejo de una ideología neofascista sin valores éticos ni morales que se nutre de racismo, xenofobia, misoginia, sexismo, homofobia, LGBTQIA+fobia, autoritarismo, odio hacia las personas migrantes, e individualismo insolidario.

Ante el agravamiento de la crisis económica, social y moral, la clases trabajadoras siente un sentimiento creciente de desafección

política y la falta de perspectivas de futuro, y su cólera esta dirigida por movimientos de extrema derecha y fascistas, que proponen soluciones económicas simplistas en interés de la burguesía, las clases dominantes y el capitalismo, y en parte hacia la desmotivación y el abstencionismo. Sólo una estrategia basada en la justicia social, la igualdad, la ecología, compartir y la paz, que defendemos las fuerzas progresistas de transformación social, puede ofrecerles una perspectiva positiva.

En consecuencia, con esta Declaración Final el VIII Foro Europeo de las Fuerzas de Izquierda, Verdes y Progresistas acuerda participar, en cooperación con otras organizaciones políticas, sindicales, pacifistas, feministas en la preparación de una Conferencia por la paz y la solidaridad en el mundo e impulsar en cooperación con los sindicatos europeos una campaña contra las políticas de austeridad y recortes que plantea la Comisión Europea.



Left, Green, Progressive
**EUROPEAN
FORUM**

Budapest

8-10 NOVEMBER 2024

 @_EuropeanForum

 <https://europeanforum.eu>

 European Forum

 @european.forum

 europeanforumlgp@gmail.com